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施設状況の報告について
活動報告
研修報告
ヒヤリハット・事故報告
今後の予定について

①面会について
②介護支援専門員退職に伴う窓口業務について

（河合様・高瀬様・棚橋様・小林様・前田様・島田様）

2 議題に関する要旨
(1) 利用者（入居者）の状況（利用状況・男女別・平均介護度）

令和５年１１月５日現在
誉ユニット：男性４名　女性６名　　（満床）
希ユニット：男性２名　女性８名　　（満床）
憩ユニット：男性４名　女性５名　　（満床）
平均介護度　４．０３
入居者合計　29名

(2) 施設状況の報告について
職員３０名　（常勤１７名　非常勤１３名）
施設長　　　　　　　１名（常勤兼務）
生活相談員　　　　１名（常勤専従）
介護支援専門員　１名（常勤兼務）
※介護支援専門員の廣江は一身上の都合により令和６年１月１０日付で退職致します。ケアマネ業務につ
いては施設長の板津が介護支援専門員でもあるため、引き継がせて頂きます。
管理栄養士　　　　１名（常勤専従）
機能訓練指導員　１名（常勤専従）
介護職員　　　　　１６名（常勤９名　非常勤７名）
※外国国籍職員２名は介護業務や言葉などに対して勤勉で努力家のため夜勤も入り頑張っています。
看護職員　　　　　　２名（常勤２名　非常勤０名）
介護アシスタント 　２名（非常勤２名）
厨房職員　　　　　 ５名（常勤１名　非常勤４名）

(8) 質疑応答

(1) 利用者（入居者）の状況（利用状況・男女別・平均介護度）
(2)
(3)
(4)
(5)
(6)
(7)

1 運営推進会議の議題

その他　

記録作成担当者 板津　弘豊

令和５年度　第２回　地域密着型特別養護老人ホーム　夢　運営推進会議記録

事業所名（サービス種別） 地域密着型特別養護老人ホーム　夢
開催場所 アフロディーテ　２階エレガントホール
開催日時 令和５年　１１月　１２日（日）　10：00　～　11：00

参加者

利用者
利用者の家族 全利用者様ご家族様へ案内を送付し６家族８名出席

地域住民の代表者 南自治会長・民生委員に案内所送付し欠席の連絡あり

各務原市職員 各務原市役所　健康福祉部介護保険課：森優華様
地域包括支援センター職員 地域包括支援センター　かかみ野：髙美智代様

事業所職員 施設長：板津弘豊　生活相談員：後藤和代
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【内部研修】
① ８月　　虐待防止委員会による　虐待防止研修
　　　　　　　全職員　（書面にてアンケート方式　９月に集計結果を配布し周知する）
② ９月　　衛生委員会による　ノロウイルス感染症対策研修
　　　　　　　介護職・専門職　（実技研修）
③ ９月　　リスクマネジメント委員会による　リスクマネジメント研修（気づき・想像力向上研修）
　　　　　　　全職員（厨房職員・アシスタント除く）　資料配布し気づきの書き出し
④ １０月　虐待防止委員会による　虐待防止研修
　　　　　　　介護職・専門職（書面にてアンケート方式　１１月に集計結果配布する）

（令和５年７月１日～令和５年１１月５日まで）
① ヒヤリハット　３件（転倒・転落リスク１件、食事関連１件、その他１件）
② 事故　　　　  ７件（転倒・転落関連５件、表皮剥離関連１件、その他１件）

(6) 今後の予定について
『行事』
１１/１７　百歳を迎えられる利用様の百寿のお祝いセレモニー（各務原市長より記念品贈呈）
１１/１７　誉・希ユニット　百寿のお祝い（昼食　お寿司）
１１/１７　憩ユニット　退院祝（昼食　お寿司）
誕生日会・クリスマス会・忘年会・新年会　他
※コロナウイルス感染状況により中止または縮小して開催する場合があります。

『コロナウイルスワクチン接種』
接種対象者：接種にご同意された利用様・接種希望職員
接種予定日：１１/１５（水）　　１１/２９（水）　　１２/６（水）　　１２/１３（水）

(5) 事故報告ついて

(3) 活動報告について
① ７/１６　　ドライブレク　（昼食テイクアウト）
② ７/２３　　希ユニット　誕生会（アイスクリームテイクアウト）
③ ７/２９　　土用の丑の日夕食レク　（うな丼・かつ丼テイクアウト）
④ ８/２　  　憩ユニット　誕生会（おやつ作り）
⑤ ８/６　 　 誉ユニット　誕生会・入居歓迎会（ユニットにてお好み焼き・焼きそば作り）
⑥ ８/２７　　ミニ夏祭り　（ゲーム・かき氷・ジュース・アイスクリーム）
⑦ ８/３０　　給食委員会レク（助六・ちらし寿司選択メニュー）
⑧ ８/３０　　希ユニット　誕生会（ケーキテイクアウト）
⑨ ９/４～９/８　　介護事業所作品展覧会　イオンモールにて　作品出展
⑩ ９/１８　　敬老会（祝い年の方の表彰・敬老会用お弁当テイクアウト）
⑪ ９/２６　　希ユニット誕生会（ケーキテイクアウト）
⑫ ９/２８　　給食委員会レク　（そばorうどん＆とろろ月見orかき揚げ）
⑬ 10/18　  百寿お祝いの会（市役所の方から内閣総理大臣の賞状と記念品贈呈）
⑭ 10/23　  憩ユニット誕生会（厨房手製のケーキ）
⑮ 11/8　　 誉ユニット誕生会（ケーキテイクアウト）

※コロナ感染・インフルエンザ感染に伴い、外出ができない状況のためミニ夏祭りをはじめとしていろいろ計
画し施設内で楽しんで頂きました。

(4) 研修報告ついて
【外部研修】
① ８/２　　各務原市介護保険課　令和５年度研修　「虐待・身体拘束の防止」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（生活相談員１名　オンライン研修）
② １０/７　第２４回地域連携交流学習会「皮膚トラブルについて」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（看護師１名　東海中央病院にて）
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(7) その他
① 面会について
ご家族様より：
・インフルエンザが流行しているため慎重に対応してほしい。
・言語障害や耳が遠くて聞こえていないため、アクリル板やフェイスシールドを使用するなどしてほしいが、他
のご家族と同意見で感染症が流行している間は、他の方（利用様）に移ってしまうといけないので落ち着くの
を待ちたい。

等のご意見を頂きました。
施設としては：ご家族様の意見をもとに検討させて頂きます。
ガラス越し面会を継続し、春から夏にかけて感染状況を見ながら段階を踏んで緩和できればと考えます。
緩和をする際は、書面にてご連絡させて頂きます。

　地域包括支援センターかかみ野　髙様：
１.入居について
質問　現在の待機者人数を教えてください。また、入居の順番はどのように決めていますか？
入居申し込みをされている方で、入居の順番が回ってきた際、「今いるところが慣れたので今回は見送りた
い。」と言われる方がいると聞きますが、夢さんはどうですか？
夢　板津：ご質問ありがとうございます。待機者人数は現在14名です。順番は入居検討会議を開催して優先
順位の高い方からお声を掛けさせて頂いておりますが、夢でも同様に入居を見送りたいと言われる方もい
らっしゃいます。

２.事故について
質問　事故・ヒヤリハット報告に対策が記載されていますが、対策はどのように決めていますか？
夢　板津：事故報告書を作成した職員が記載する場合もありますが、リスクマネジメント委員会やユニットで
再検討して対応しております。

３.地域のつながりについて
質問　地域のお祭りの際、お神輿が施設に来てくれている写真を拝見しました。地域のつながりがありいいこ
とだと思います。コロナ感染前は夏祭りや秋祭りを開催されていたかと思いますが、来年度に計画はしてい
ますか？
夢　板津：来年度に秋祭りが開催できればと考えておりますが、感染状況を考慮しながら決定していきたいと
思います。

　ご家族様：
　将来的な面会禁止の解除について
質問　夢さんは家と同じように家族が会うことができ、衣類の入れ替えなど家族が行うことができていたと
伺っています。現段階では面会は難しいと思いますが、将来的にコロナ禍以前のように外出や面会等ができ
るように検討するお考えはありますか？
夢　板津：ご質問ありがとうございます。国は面会を推奨しております。ご家族様が施設内に入って頂くこと
で、利用者様・ご家族様が安心して生活して頂けると思いますし、職員にとってもいい緊張感を持つことがで

　各務原市役所健康福祉部介護保険課　森様：
１.入居者の年齢について
質問　１００歳を迎えられる方がいらっしゃるのは素晴らしいことです。現在入居されている方の年齢を教えて
ください。
夢　板津：ご質問ありがとうございます。現在入居されている方の年齢は７１歳～１００歳の方がいらっしゃい
ます。

２.内部研修について
質問　虐待防止研修が８月と１０月に書面にてアンケート方式の研修が行われていますが何か違いはありま
すか？また、虐待防止研修は年間に何回行いますか？
夢　板津：８月に行った研修をもとに１０月は自己分析を行う研修を行いました。研修は年間２回と指針に記
載しております。１２月には１０月に行った研修で課題が見えてきたため、課題に沿った研修を予定しており
ます。
森様：　虐待だけにとらわれずに、課題を見つけ次に繋げる研修ができるのはいいことだと思います。

(9) 質疑応答
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きると思います。状況を見つつ段階的に緩和ができればと思います。

　ご家族様：
　利用様の安全について
意見　面会介助に関して集団で生活をしているため、家と同じようにとは難しいと思います。安全第一で対応
してほしいです。
夢　板津：ご意見ありがとうございます。ご家族様の貴重なご意見を参考にさせて頂き、一番良い方法を模索
して参りたいと思います。
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